



Histórico desfile reúne a la Armada, jardines infantiles, instituciones civiles y la Compañía Bomberos Sargento Aldea

Con emotiva presencia de niños, efectivos navales y voluntarios de la Compañía Chilena de Bomberos Sargento 2º Juan de Dios Aldea Fonseca N 6, se conmemoró un nuevo aniversario de la gesta heroica de 1879 y el legado del Sargento mártir de la corbeta esmeralda.

Por segundo año consecutivo la Compañía Chilena de Bomberos Sargento 2º Juan de Dios Aldea Fonseca N 6, participó en el tradicional desfile organizado por la Cuarta Zona Naval, que se realizó el domingo 11 de mayo de 2025 en Iquique, simbólica jornada dominical cívico-militar, realizada en homenaje a los héroes navales del combate en la rada de Iquique el 21 de mayo. La actividad contó con la

presencia de fuerzas de presentación de la Armada de Chile, jardines infantiles, organizaciones de la sociedad civil, en donde las instituciones asistentes reafirman el vínculo entre la ciudadanía, las instituciones armadas y el Cuerpo de Bomberos de Iquique. Durante la ceremonia, se destacó de manera especial la labor histórica realizada por la Compañía Sargento 2º Juan de Dios

Aldea Fonseca en la recuperación, resguardo y posterior traslado de los restos del sargento Aldea desde el cuartel histórico de la compañía hacia Valparaíso. Este gesto, impulsado y ejecutado por voluntarios de la propia compañía, ha sido reconocido como un acto de profundo compromiso patriótico y de respeto hacia uno de los héroes navales más emblemáticos de la Guerra del Pacífico, consolidando a la

compañía como custodios del legado del mártir naval. Gonzalo Chandía García, Director de la Compañía Sargento Aldea, destacó la relevancia del evento y el legado que representa para los bomberos: "Este desfile no solo honra la historia de Chile, sino también reafirma nuestro compromiso como compañía con la memoria del sargento Juan de Dios Aldea. Participar junto a la Armada y a los más pequeños de nuestra comunidad nos llena de orgullo y nos recuerda que el espíritu de servicio se cultiva desde temprana edad." En tanto, Jesús Carter González, Capitán de Compañía, subrayó la importancia del lazo institucional con la Armada: "Nuestra historia está profundamente ligada a la Armada

de Chile. Compartimos valores como el honor, la disciplina y el sacrificio. Este desfile simboliza esa unión indisoluble y nos permite renovar, año tras año, el compromiso con nuestra misión y con la comunidad." En la misma línea, Rodrigo Longa Terán, Teniente Secretario de Compañía, recordó un momento clave en la historia de la institución: "La recuperación de los restos del Sargento Aldea desde el Cementerio General de Iquique en 1881 y su traslado a Valparaíso en 1888 fueron un hito que marcó para siempre nuestra identidad. Él es más que un mártir naval: es el alma de nuestra Compañía. Desfile en su nombre es un acto de memoria y respeto que honra nuestras raíces." Este desfile, además de ser

